Выпускная квалификационная работа 
(исполнение вокальной концертной программы)
направление «Вокальное искусство»
Тификов Закир Зенурович 
Программа:
1. Неаполитанская песня “Santa Lucia”
2. Б. Шереметьев “Я вас любил”
3. В. Беллини “Fenesta che lucivi”
4. Т. Джордани “Caro mio ben”
5. П. Чайковский “Песнь Томского” из оперы “Пиковая дама”
6. Г.Ханеданьян “Дар напрасный, дар случайный”
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Руководитель ВКР: Народный артист Узбекской ССР, Украины, Северной Осетии-Алании, Грайр Грайрович Ханеданьян.

Аннотация 
1. "Santa Lucia" - это итальянская народная песня, посвященная Святой Люции, защитнице зрения и света. Песня рассказывает о красоте и величии Святой Люции, чье имя произносится с почитанием и благоговением. В ней описывается, как светлый свет Святой Люции проникает в сердца людей, принося радость, надежду и благословение. "Santa Lucia" символизирует веру, свет и доброту, которые приносит святая Люция в жизни верующих. Песня стала одной из самых известных итальянских мелодий, а ее слова и музыка до сих пор вдохновляют и трогают сердца людей по всему миру.

2. Романс "Я вас любил" Бориса Шереметьева - это произведение, написанное на стихи Александра Сергеевича Пушкина. В этом романсе автор выражает свои чувства и эмоции, связанные с любовью и утратой. Он описывает болезненное переживание разлуки с возлюбленной и тоску по ушедшему чувству. Романс пронизан глубокой грустью, ностальгией и меланхолией, что делает его одним из самых известных и трогательных произведений русской лирики.

3. "Fenesta che lucivi" - это известный итальянский романс, написанный в XIX веке. Это произведение отличается красивой мелодией и лирическими текстом, который передает чувства любви и тоски. В песне описывается окно, из которого светит светлая луна, что символизирует ожидание возлюбленного. Музыкальное исполнение этого романса создает атмосферу ностальгии и романтики, заставляя слушателей погрузиться в атмосферу страсти и мечтаний. "Fenesta che lucivi" является одним из самых известных итальянских романсов, который обожаем и поклоняем миллионами меломанов по всему миру.

4. "Caro mio ben" - это ария из итальянского романса, написанного в XVIII веке. В этой арии выражается глубокая любовь и преданность. Текст арии говорит о том, как дорог и любим тот, кто напевает ее. Музыка арии мелодична и эмоциональна, заставляя слушателя прочувствовать искренние чувства исполнителя. "Caro mio ben" является одной из самых известных арий и часто исполняется на концертах и в оперных выступлениях.

5. Песенка Томского из оперы Пиковая дама Петра Ильича Чайковского является одной из ярких и запоминающихся музыкальных номеров в этой опере. В песенке Томского олицетворены праздничное настроение и радость жизни, которые контрастируют с трагическим сюжетом оперы. Музыкальное произведение наполнено динамикой, яркими мелодиями и ритмичными фразами, которые вызывают положительные эмоции у слушателей. Песенка Томского также отражает национальный колорит и фольклорные элементы, что делает ее еще более привлекательной и захватывающей. В целом, эта композиция является ярким примером творчества Чайковского и его виртуозного использования музыкальных средств для создания образов и атмосферы оперы.

 6. Заключает программу романс Современного композитора Г.Г. Ханеданьяна «Дар напрасный, дар случайный...» на стихи А.С.Пушкина. Отличительной чертой Грайра Ханеданьяна является его умение ставить слово во главу музыки, что помогает певцу доносить смысл и передавать настроение произведения.


Final qualifying work
(performance of a vocal concert program)
direction "Vocal art"
Tifikov Zakir Zenurovich
Program:
1. Neapolitan song “Santa Lucia"
2. B. Sheremetyev “I loved you”
3. V. Bellini “Fenesta che lucivi”
4. T. Giordani “Caro mio ben”
5. P. Tchaikovsky “Song of Tomsky” from the opera “The Queen of Spades”
6.H.Khanedanyan - "Дар напрасный, дар случайный" 
 Supervisor of the FQW: Honored Artist of Ukraine, People's Artist of Uzbekistan and the Republic of North Ossetia-Alania, Professor of the St. Petersburg University Hrair Hrayrovich Khanedanyan.

Annotation 
1. "Santa Lucia" is an Italian folk song dedicated to Saint Lucia, the defender of sight and light. The song tells about the beauty and greatness of Saint Lucia, whose name is pronounced with reverence and reverence. It describes how the bright light of St. Lucia penetrates into the hearts of people, bringing joy, hope and blessing. "Santa Lucia" symbolizes the faith, light and kindness that Saint Lucia brings to the lives of believers. The song has become one of the most famous Italian melodies, and its words and music still inspire and touch the hearts of people around the world.

2. The romance "I loved You" by Boris Sheremetyev is a work written on poems by Alexander Sergeevich Pushkin. In this romance, the author expresses his feelings and emotions related to love and loss. He describes the painful experience of separation from his beloved and longing for a departed feeling. The romance is imbued with deep sadness, nostalgia and melancholy, which makes it one of the most famous and touching works of Russian lyrics.

3. "Fenesta che luciva" is a famous Italian romance written in the 19th century. This work is distinguished by a beautiful melody and lyrical text that conveys feelings of love and longing. The song describes a window from which a bright moon shines, which symbolizes the expectation of a lover. The musical performance of this romance creates an atmosphere of nostalgia and romance, forcing listeners to immerse themselves in an atmosphere of passion and dreams. "Fenesta che luciva" is one of the most famous Italian romances, which is adored and worshipped by millions of music lovers around the world.

4. "Caro mio ben" is an aria from an Italian romance written in the XVIII century. This aria expresses deep love and devotion. The text of the aria speaks about how dear and loved is the one who sings it. The music of the aria is melodic and emotional, making the listener feel the sincere feelings of the performer. "Caro mio ben" is one of the most famous arias and is often performed at concerts and opera performances.

5. “Песнь Томского” from the opera The Queen of Spades by Сhaikovsky is one of the brightest and most memorable musical numbers in this opera. “Песнь Томского” embodies the festive mood and joy of life, which contrast with the tragic plot of the opera. The piece of music is filled with dynamics, bright melodies and rhythmic phrases that evoke positive emotions in listeners. Песнь Томского also reflects the national flavor and folklore elements, which makes it even more attractive and exciting. In general, this composition is a vivid example of Chaikovsky's creativity and his virtuoso use of musical means to create images and an atmosphere of opera.

6."Дар напрасный, дар случайный..."  based on the poems of A. S. Pushkin. A distinctive feature of Hrair Hanedanian is his ability to put the word at the head of the music, which helps the singer convey the meaning and convey the mood of the work.

